

...умение поставить строение так, чтобы оно гармонично вписалось в пейзаж. Это делало такие постройки, наряду с церковными строениями и колокольнями, организующими точками того русского пейзажа, к которому привыкли Пушкин и Гоголь в своих дорожных странствиях.

**Юрий Лотман. Роман А. С. Пушкина
«Евгений Онегин». Комментарий**

*А там – Сибирь – лафа для бравобреев:
Скопление народов и нестриженных бичей, –
Где место есть для зеков, для евреев
И недоистребленных басмачей.*

Владимир Высоцкий. Летела жизнь

У Сибири есть свой устойчивый образ – сурового края, где немногочисленные города, как маяки, светят путникам среди тысячекилометровых заснеженных просторов. Как и большинство расхожих представлений, этот образ имеет отношение к реальности. Но реальность, разумеется, много сложнее. Среди сибирских городов есть такие, которые имеют статус исторического города. И это не случайно.

Исторические города потому и получили этот статус, что сам образ этих городов отражает историю нашей страны, этапы развития в соответствии с возрастом города, его приоритеты и традиционные ценности. Таков Иркутск в год своего 365-летия. Удастся ли нам сохранить то, что достойно, и передавать лучшее будущим поколениям? Увы, не всегда. Но и «за попытку спасибо»...

Кроме любимого Иркутска, в этом блоке Томск, Тюмень, Хабаровск, Светлогорск и Кыштым, Урал и Архангельская область.

ЕГ, КЛ

...The ability to put a building in such a way that it harmoniously blends into the landscape. This made such buildings, along with church buildings and bell towers, organizing points of the Russian landscape, to which Pushkin and Gogol were accustomed in their travels.

**Yuri Lotman. Comment on
A. S. Pushkin's novel "Eugene Onegin"**

*Siberia's sweet for the barbers,
Piles of nations and unshaven bums,
Space for Jew or for convict regardless,
Basmach rebels whose day's never done.*

**Vladimir Vysotsky. Life Flew.
Translation by Brigit McCone**

Siberia has its own stable image – a harsh land where few cities, like lighthouses, shine to travelers across thousands of kilometers of snow-covered expanse. Like most popular beliefs, this image has to do with reality. But the reality, of course, is much more complicated. There are some Siberian cities that have the status of a historical city. And this is not accidental.

Historical cities have received this status because the very image of these cities reflects the history of our country, the stages of development in accordance with the age of the city, its priorities and traditional values. Such is Irkutsk in the year of its 365th anniversary. Do we manage to preserve what is worthy and pass on the best to future generations? Unfortunately, not always. But also, "thanks for trying" ...

In addition to beloved Irkutsk, there are Tomsk, Tyumen, Khabarovsk, Svetlogorsk and Kyshtym, the Urals and the Arkhangelsk region in this section.

ЕГ, КЛ

сибирь россия / siberia russia